

Fondation PSL 

PSL Post-doctorat « Philanthropie à impact » Appel à projets 2026

Financé par la Fondation PSL, suite au soutien du fonds de dotation Don Efficace, cet appel s'adresse à de jeunes chercheuses et chercheurs en début de carrière et propose un contrat post-doctoral de 18 mois, au sein de l'Université PSL, avec un salaire compétitif. L'ouverture de ce poste est fixé pour la rentrée universitaire 2026.

Thématiques

Tous les sujets et approches peuvent être considérés, à condition que la recherche envisagée soit susceptible **d'éclairer une démarche philanthropique soucieuse de son impact**, et qu'elle s'inscrive **dans le respect des valeurs suivantes** :

- la transparence
- le recours aux preuves et à la raison,
- l'impartialité.

Les exemples de propositions de recherche présentés ci-après sont donnés à titre illustratif et non exhaustif. Les projets proposés pourront combiner plusieurs domaines et s'appuyer sur des méthodologies variées — modélisation, analyse de données, expérimentation, méta-analyses, entre autres :

En économie et évaluation d'impact :

- Analyse coût-efficacité comparative d'interventions de développement (santé, éducation, moyens de subsistance) dans des contextes à faibles ressources
- Évaluation rigoureuse de programmes philanthropiques existants et identification de leviers d'amélioration
- Étude des mécanismes de passage à l'échelle d'interventions efficaces et du rôle de la philanthropie dans ce processus
- Analyse économique des transferts monétaires directs comparés aux interventions en nature

En théorie de la décision et priorisation :

- Modélisation de la prise de décision philanthropique sous incertitude radicale
- Méthodes d'agrégation de l'expertise et d'élicitation de probabilités pour l'évaluation d'interventions
- Arbitrages inter-temporels et prise en compte des générations futures dans l'allocation des ressources
- Développement de cadres normatifs pour la priorisation de causes philanthropiques

En politiques publiques :

- Analyse du rôle complémentaire de la philanthropie face aux défaillances des politiques publiques

- Évaluation de l'efficacité de différents modèles de partenariat public-privé-philanthropique
- Étude comparative internationale de régulations et d'incitations pour une philanthropie orientée vers l'impact
- Identification de domaines sous-financés ("neglected areas") où la philanthropie pourrait avoir un effet de levier important
-

En psychologie et sciences comportementales :

- Étude des biais cognitifs (biais de proximité, biais d'identifiabilité, insensibilité au scope) dans les décisions philanthropiques
- Communication efficace sur l'impact : comment présenter les données pour optimiser les décisions de don
- Motivations et barrières à l'adoption d'une approche rationnelle et impartiale en philanthropie
- Psychologie morale et cercle d'empathie : extension de la considération morale

En environnement et risques globaux :

- Analyse coût-efficacité d'interventions d'atténuation ou d'adaptation au changement climatique
- Évaluation de stratégies philanthropiques pour la préservation de la biodiversité à fort impact marginal
- Étude de risques catastrophiques globaux et du rôle de la philanthropie dans leur réduction
- Analyse de co-bénéfices entre interventions environnementales et bien-être humain

Sont éligibles

- Les jeunes chercheuses ou chercheurs titulaires d'un diplôme de doctorat (ou en train de terminer celui-ci)
- Les jeunes chercheuses et chercheurs effectuant actuellement un post-doctorat.

Critères de sélection

- Les critères principaux sont l'excellence scientifique du projet et son adéquation à l'appel ;
- La personne lauréate s'engage à produire les livrables suivants pendant la durée de son contrat :
 - un protocole de recherche ;
 - un rapport d'étape de 2 à 5 pages rendant compte des travaux conduits et des résultats (préliminaires) obtenus ;
 - dissémination des travaux (communication en conférence et/ou dépôt sur une archive ouverte et/ou soumission à une revue) ;
 - un draft de publication, livrable final obligatoire à 18 mois, destiné à être soumis à une revue académique.

Modalités de candidature

Les candidates et les candidats sont invités à prendre contact avec une chercheuse ou un chercheur, ou une équipe de recherche, de PSL afin de construire leur projet en commun.



La chercheuse ou le chercheur de PSL transmettra à la Direction de la recherche de PSL (une seule candidature par équipe) :

- sa lettre de présentation du projet
- le dossier de la candidate ou du candidat comprenant les documents suivants :
 - Curriculum vitae avec liste de publications (maximum deux pages A4)
 - Résumé et Description détaillée du projet (maximum deux pages A4)
 - Deux lettres de recommandation

Le dossier peut être rédigé en anglais ou en français

Adresse de contact et d'envoi des dossiers : jrc@psl.eu

Pour toute question scientifique : alejandrina.cristia@ens.psl.eu

Calendrier prévisionnel

- Lundi 8 juin 2026, 23h59 : Date limite d'envoi des candidatures
- Mi-juin : Jury de sélection et annonce des résultats



PSL Post-doctoral Fellowship: "Impact Philanthropy" Call for Projects 2026

Funded by the Fondation PSL with the support of the "Don Efficace" (Effective Giving) endowment fund, this call is open to early-career researchers. It offers an 18-month post-doctoral contract within Université PSL with a competitive salary. The position is scheduled to start at the beginning of the 2026 academic year.

Research Themes

All topics and approaches will be considered, provided that the proposed research is likely **to inform philanthropic practices focused on impact and is aligned with the following values:**

- Transparency
- Evidence and reason-based approaches
- Impartiality

The research examples below are illustrative and non-exhaustive. Projects may combine multiple fields and draw on a various methodologies—including modelling, data analysis, experimentation, and meta-analyses:

Economics and Impact Evaluation:

- Comparative cost-effectiveness analysis of development interventions (health, education, livelihoods) in low-resource settings.
- Rigorous evaluation of existing philanthropic programs and identification of areas for improvement.
- Study of scaling mechanisms for effective interventions and the role of philanthropy in this process.
- Economic analysis of direct cash transfers compared to in-kind interventions.

Decision Theory and Prioritization:

- Modelling philanthropic decision-making under radical uncertainty.
- Methods for aggregating expertise and eliciting probabilities for intervention assessment.
- Inter-temporal trade-offs and consideration of future generations in resource allocation (long termism).
- Development of normative frameworks for philanthropic cause prioritization.

Public Policy:

- Analysis of the complementary role of philanthropy in addressing public policy failures.
- Evaluation of the effectiveness of different public-private-philanthropic partnership models.
- International comparative study of regulations and incentives for impact-oriented philanthropy.
- Identification of underfunded areas ("neglected areas") where philanthropy could have a significant leverage effect.

Psychology and Behavioural Sciences:

- Study of cognitive biases (proximity bias, identifiability bias, scope insensitivity) in philanthropic decision-making.
- Effective communication of impact: how to present data to optimize giving decisions.
- Motivations and barriers to adopting a rational and impartial approach to philanthropy.
- Moral psychology and the circle of empathy: expanding moral consideration.

Environment and Global Risks:

- Cost-effectiveness analysis of climate change mitigation or adaptation interventions.
- Evaluation of philanthropic strategies for biodiversity preservation with high marginal impact.
- Study of global catastrophic risks and the role of philanthropy in their reduction.
- Analysis of co-benefits between environmental interventions and human well-being.

Eligibility

- Early-career researchers holding a PhD degree (or currently completing one).
- Early-career researchers currently in a post-doctoral position.

Selection Criteria

- The primary criteria are the scientific excellence of the project and its alignment with the objectives of the call.
- The selected candidate will be expected to produce the following deliverables during the contract period:
 - _ A research protocol.
 - _ A progress report (2 to 5 pages) detailing the work conducted and the (preliminary) results obtained.
 - _ Dissemination of results (conference presentations and/or deposit in an open archive and/or submission to a journal).
 - _ A publication draft, a mandatory final deliverable at 18 months, intended for submission to an academic journal.

Application Procedures

Candidates are invited to contact a PSL researcher or research team to co-develop their project.

The PSL researcher will then submit the application to the PSL Research Department (only one application per team), including:

- A cover letter presenting the project.



- The candidate's application file, including:
- Curriculum Vitae with a list of publications (maximum two A4 pages).
- Project summary and detailed description (maximum two A4 pages).
- Two letters of recommendation.

The application may be written in either English or French.

Contact and submission address: jrc@psl.eu

For scientific inquiries: alejandrina.cristia@ens.psl.eu

Provisional Calendar

- **Monday, June 8, 2026, 11:59 PM:** Application deadline.
- **Mid-June:** Selection jury and announcement of results.

